

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 75 (1966)
Heft: 3

Artikel: 8 mai 1966 : pas de frontières pour la Croix-Rouge
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682879>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



pas de frontières pour la croix-rouge

« *Pas de frontières pour la Croix-Rouge* » sera le thème de la prochaine « *Journée Mondiale de la Croix-Rouge* » qui depuis 20 ans se célèbre chaque année, dans le monde entier, en date du 8 mai, jour anniversaire de la naissance d'Henry Dunant à qui la Croix-Rouge doit sa création.

La première mention d'une Journée internationale de la Croix-Rouge remonte à juillet 1946, époque à laquelle la XIXe session du Conseil des Gouverneurs de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge siégeant à Oxford, chargea le Secrétariat permanent « *d'étudier la possibilité d'adopter une Journée internationale de la Croix-Rouge dont la date serait commune à toutes les Sociétés nationales* ».

Dix ans plus tard, soit en 1956, la « *Journée internationale* » prit le nom de « *Journée Mondiale de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion et Soleil Rouges* ». Le nombre

des pays qui s'y associent croît d'année en année et les manifestations très variées dont elle est marquée prennent de plus en plus d'importance. En fait, il n'est plus guère de région du monde où cette Journée ne soit désormais marquée d'une manière ou d'une autre, sur une grande échelle ou de façon plus modeste, selon les possibilités nationales, régionales ou locales.

Depuis 13 ans, la Journée Mondiale de la Croix-Rouge est consacrée chaque année à un thème différent qui montre la diversité des préoccupations de la Croix-Rouge; ainsi, pour n'en citer que quelques-uns:

« *La Croix-Rouge et les volontaires* — *La Croix-Rouge et les secours aux victimes des calamités publiques* — *Croix-Rouge et cas d'urgence* — *Universalité dans l'action* — *Préparons-nous à servir la Croix-Rouge*. »

D'une manière générale, l'événement annuel que représente la « *Jour-*

née Mondiale » a pour but de rappeler au public le rôle si important que la Croix-Rouge, par son action humanitaire qui ne connaît pas de frontières, peut jouer comme facteur de paix et de compréhension entre les peuples.

Ce jour anniversaire est également l'occasion de rappeler l'idéal de solidarité et d'entraide qui unit aujourd'hui 190 millions d'hommes, de femmes, d'adolescents et d'enfants sous le drapeau de la Croix-Rouge — le premier drapeau vraiment universel dans l'histoire de l'humanité — et de faire appel à tous ceux qui n'ont pas encore joint leurs efforts à l'œuvre que la Croix-Rouge poursuit inlassablement, sans distinction de race, de religion, d'appartenance politique pour tenter de remédier aux souffrances du monde. « *Pas de frontières pour la Croix-Rouge* », la Croix-Rouge qui relie toutes les nations sous son emblème, tel un pont.

Message

de M. Henrik Beer, secrétaire général de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge

Au sens premier du terme, la Croix-Rouge est une idée qui a donné naissance à une organisation. Au sens le plus large, elle représente le seul idéal vers lequel peuvent tendre tous les hommes, en n'importe quel lieu, sans être pour cela infidèles à d'autres engagements.

Notre organisation est sans aucun doute la plus universelle qui soit, mais la question est de savoir si nous tirons tout le parti possible de cette position unique. Choisi comme

symbole de la Journée mondiale de la Croix-Rouge 1966, le pont, loin d'être une halte, constitue un moyen de franchir plus aisément de difficiles obstacles.

Jamais encore, au cours de son histoire, la Croix-Rouge ne s'est trouvée aux prises avec des problèmes d'une telle ampleur. Jamais jusqu'ici, toutefois, nous n'avions disposé de telles forces. N'oublions pas que l'influence qu'exerce chacun d'entre nous a une répercussion non seulement à

l'échelle de la collectivité dans laquelle il vit, de la nation à laquelle il appartient, mais du monde dans son ensemble; là réside la grandeur de la Croix-Rouge.

*Notre espoir le plus ardent, pour cette Journée mondiale de la Croix-Rouge 1966, est de réussir à faire comprendre à tous ceux sur lesquels nous pouvons exercer une influence le véritable sens du thème choisi pour cette année: « *Pas de frontières pour la Croix-Rouge* ».*